
Protokollbericht von der  

Jahreshauptversammlung 2016     des       Club der 

Maltesertaubenzüchter Deutschlands,    gegr. 1906 

am Sonntag 03.Juli. 2016, Beginn 9Uhr00 im Nebenzimmer des Restaurant „Goldener Löwe“ 

Hauptstr. 14, 15907 Lübben/Spreewald 

Versammlungsleiter: 1.Vors. Xaver Wintersberger 
Protokollführer: Franz Ries 
 
Tagesordnung 
Top 1       Begrüßung, Totenehrung, Mitgliederbewegung, Posteingänge u Grußworte, 
Top 2       Genehmigung des Protokolls der letzten JHV aus Uhldingen (Bodensee)  
Top 3a,     Jahresberichte    Gruppen West, Süd und Ost     
       3b,   Bericht des Zuchtwartes, 1.Vorsitzender und Kassier 
Top 4      Bericht der Kassenprüfer und Entlastung der gesamten Vorstandschaft 
Top 5      Wahl laut Satzung u. Ergänzung, 1. +2. Vorsitzender Zuchtwart u Schriftführer 
Top 6      HSS               2016, 2017, 2018 und Vorschläge Preisrichter 
               Sonderschau  2016 VDT Erfurt         25.-27.Nov.               PR-Vorschläge 
                                      2017 VDT Leipzig      01.-03.Dez.               PR-Vorschläge 
Top 7     Sommertagung mit JHV   2017 u 2018 
Top 8     Verschiedenes, Anträge und Wünsche 
               Schlusswort 2. Vorsitzender 
 
  Der Jahreshauptversammlung war anlässlich der Sommertagung 2016 am Samstagabend dem 02.Juli ein 
Ehrenabend in der gleichen Lokalität vorausgegangen, in dessen Verlauf der HV-Vors. Xaver Wintersberger 
folgende Züchter mit der Clubnadel in Silber auszeichnete:  Ottmar Paul, Frank Wackwitz, Jörg Alten-
burg und anwesend war Karl Eulitz, je von der Gruppe Ost. Als Gäste konnte X. Wintersberger Martin 
Zerna vom VDT und den Kassier des LV Berlin-Brandenburg, Gisbert Zastrow, begrüßen. Mit 
Spannung verfolgten die Anwesenden die Äußerungen von Martin Zerna zu den derzeitigen Vorwür-
fen an die VDT-Führungsriege. Das Neumitglied Nebether Helmut, Gr. Süd malte 2 Bilder mit Malte-
sertauben und spendete sie an den Club. Wintersberger regte an, hiervon je ein Gemälde bei der HSS 
in Ried sowie der VDT-Schau in Erfurt als Zuchtpreis auszuloben. 
 
 
 
  zu TOP 1: 20 Mitglieder hatten sich zu Beginn der JHV 2016 in die Anwesenheitsliste eingetragen, die der 
1.Vorsitzende um 9Uhr°° im Nebenzimmer des Restaurants „Goldener Löwe“ in Lübben auf das 
herzlichste begrüßte. Namentlich nannte er den Ehrensvorsitzenden Alfons Finkernagel, die Vorstandschaft 
sowie die Gruppenvorsitzenden. Entschuldigt hatten ihr Fernbleiben die Mitglieder Prechtl, Weber, Tromm-
ler, Schulz, Hanke und Seider. Xaver Wintersberger trug die 8 Punkte umfassende Tagesordnung vor, zu der 
keine Einwände erhoben wurden. Im zurückliegenden Vereinsjahr musste man keinem Mitglied auf seinem 
letzten irdischen Lebensweg begleiten, dennoch erhoben sich die Anwesenden zu einem ehrenden Geden-
ken der bereits von uns gegangenen. Verzeichnete der HV-Vors. im Vorjahr 32 Eingänge im Postkasten zur 
SV-Tätigkeit, so waren es im Berichtszeitraum 4 e-Mails. Kritik an der Führung das VDT werden seit dem 
VDT-Meeting im August 2015 u.a. auch in der Fachpresse geführt. Eine außerordentliche JHV mit Neu-
wahlen des VDT sei am 23.Juli in Suhl angesetzt. 
 
  zu TOP 2: Der Protokollbericht von der letztjährigen JHV wurde  vom Schriftführer verfasst und zeitnah 
ins Internet gestellt. Die Anwesenden erhoben keine Einwände und verzichteten auf die Vorlesung der Nie-
derschrift. 
 
zu TOP 3a: Der Jahresrückblick des Vors. der Gr West begann mit einer Erinnerung an die ST vor 
Jahresfrist in Uhldingen-Mühlhofen mit einem aufschlussreichen Tag auf der Insel Mainau. Zu ihrer JTB am 



So. 13.Sept. bei Fam. Theissen in Schwaigern brachten 9 Züchter 40 Malteserjunge in 7 Farbenschlägen mit, 
die Alfons Finkernagel besprach. Bei der turnusgemäßen Ergänzungswahl am gleichen Tag wurden der 
2.Gr. Vors, der Kassier und der Zuchtwart in ihren Ämtern bestätigt. Ihre GSS schlossen sie der 
57.Allgemeinen Odenwälder Rassegeflügelschau in Michelstadt vom 21.-22.Nov.15 an. 9 Zfr. stellten 100 
Malteser in 10 Farben in die Käfige – eine stolze Leistung. Viel Organisation verlangte die Betreuung der SS 
zur Aktion „Rasse des Jahres“ - der Gruppe West war die SS zur Nationale vom 18.-20.Dez. in Dortmund 
aufgetragen. 8 Züchter stellten wenige Tage vor dem Weihnachtsfest 80 Malteser in 8 Farben zur Schau. Gr. 
Vors. M. Theissen bedankte sich bei den Hauptakteuren zu diesem SV-Großereignis, sowie nicht minder bei 
seinen Helfern der Standbetreuung.  Konstant bleibe ihre Mitgliederliste – 14 Namen seien darin 
eingetragen. 
      Franz Mitterer, Vors. der Gr. Süd, erinnerte an ihre JTB am 04.Okt.15 in Neumarkt/St.Veit, deren  Rän-
king wieder durch die Züchter wahr genommen wurde. Schon 2 Wochen später war ihr Engagement zur 
Betreuung der SS der Aktion „Rasse des Jahres“ auf der Junggeflügelschau in Hannover gefragt. Seine Per-
son nahm den Sammeltransport der 70 Maltesertauben sowie der Gerätschaften aus dem Südosten der Repu-
blik vor – 2 weitere Mitgereiste sorgten auch für Auf- u Abbau. Der Notenspiegel ergab einen hohen Quali-
tätsstand – die Bewertung in den Messehallen an der Leine war Josef Kreutmair aufgetragen. 28 Anwesende 
waren der JHV der 46 Mitglieder starken Gruppe Süd in Kirchdorf a Inn am 16.März d..J.  zugegen – darun-
ter 2 Neue (Nebether und Peterseil). Die GSS 2016 werde der RBES in den Messehallen zu Ried/OÖ ange-
schlossen und stellte anheim, auch die HSS (für deren Ausrichtung sich heuer die Gr Süd als verantwortlich 
zeichnet)  dort anzuschließen. HV-Vors. X. Wintersberger dankte den Akteuren aus den bayerischen Landen 
für ihre Zuarbeit zu unserem SV-Highlights auf der 1.Bundesschau 2015. 
  Mit der von Michael Seider am nordwestlichen Bodensee ausgerichteten ST 2015 begann Bernd Fritsche  
(Vors. der Gr Ost) seine Rückschau auf  2015. Ihre Gruppe nahm zur Aktion „Rasse des Jahres“ eine 
Präsentation der Maltesertaube zum VDT-Meeting vom 07.-09.August.2015 in Berlin teil. Mit Beifall wurde 
eine Mitglieder-Beitragserhöhung  auf der VDT-JHV im Dez.2015 in Leipzig verabschiedet. In der Folge 
trat in Führungsmannschaft des VDT Disharmonie auf, die  Verwerfungen ergaben und nun zu einer 
außerordentlichen JHV mit Neuwahlen führen. Zu ihrer Gruppenversammlung am 27.Sept.15 in Hainichen 
kamen 13 Mitglieder und brachten zu der angeschlossenen JTB 38 Malteserjunge mit. Die Verpflichtungen 
zur „Rasse des Jahres“ nahmen die Zfr aus den NBL auf der VDT-Schau am 1. Dezemberwochenende in 
Leipzig war. Auf der dortigen SS waren 147 Malteser gemeldet, die die PR Dominik und Kunert bewerteten 
– SR Wackwitz war gesundheitlich bedingt kurzfristig ausgefallen. Der Gr. Vors. sprach Dank für das von 
Xaver Wintersberger erbrachte Engagement, nicht minder den Mitwirkenden auf der VDT-Schau/Lipsia 
deren Verköstigung ein positives Ergebnis einbrachte und hier von €50 für die vom VDT unterstützte 
Aktion „Kinderkrebshilfe“ überwiesen wurde. Bernd Fritsch nahm auch die Gelegenheit war und stellte das 
neue Mitglied seiner Gruppe, Fred Kläden aus Osterburg in Sachsen-Anhalt vor. 
 
  zu TOP 3b: Seinen Bericht über das vorgestellte Tiermaterial auf den einzelnen SS zur Aktion „Rasse des 
Jahres“ will der Zuchtwart C. Berger nachreichen zur Einstellung auf der SV-Homepage. Mit der Pro-
grammvorschau zur gemeinsamen JTB am So 02.Okt.16 in Neumarkt/St.Veit, dem einsetzen bis spätestens 
14Uhr, einer Bewertung durch die PR/SR und einer offenen Bewertung eines Farbenschlages und der Ver-
gabe je eines Champions auf beide Geschlechter erläuterte er die angedachten Aktivitäten zu diesem neuem 
Vorhaben im Club, das im jährlichen Wechsel bei anderen Gruppe zur Durchführung kommen solle.  
  Mit Dank an alle Verantwortlichen und PR der SS zur Aktion „Rasse des Jahres“, angeschlossen an den 
Bundesschauen in Hannover, Leipzig und Dortmund,  leitete der scheidende HV-Vors. letztmalig seinen 
Jahresrückblick ein. Das großzügige Entgegenkommen und Hilfsbereitschaft  der AL überraschte ihn sehr, 
die BDRG-Führung fand lobende Worte zur unserer Präsentation. Zur Rückschau auf seine 13jährige Arbeit 
als HV-Vors. möchte  er seinen Dank an die begleitende Vorstandschaft sowie an alle Helfer im Hintergrund  
aussprechen, der neuen Führung die besten Wünsche mitgeben und äußerte die Genugtuung, seine reichliche 
Sammlung an Unterlagen sowie Berichten über unsere Malteser behütet weiterleben möge. 
  Mit 6 Einnahmequellen, den Mitgliedsbeiträgen aus den 3 Gruppen, den Ring-Z vom VDT, einem beschei-
denen Zinsertrag und einer Spende werden Einnahmen von €720,75 im Kassenbericht erfasst. 6 Titel (VDT 
- Beitrag, Ausgaben HV-Vors., 3 Ehrenbänder, die Homepage, Ring-Z sowie Postwertzeichen) weise die 
Ausgabenseite in Höhe von € 718,73 auf, so verbleibe ein positives Ergebnis von € 2,02. Der Kassenbe-



stand betrug am 03.07.2016 € 782,98 das sich auf ein Sparbuch von € 702,69 und einem Barbestand von € 
80,29 aufschlüsselt. 
 
  zu TOP 4: Die Zfr. Eichhorn und Eulitz nahmen die Kassenprüfung vor und erstatteten Bericht: Sie 
bescheinigten eine ordentliche Führung, die Belege lagen vor, das Bargeld wurde nachgezählt. Die 
Kassenprüfer schlugen der Versammlung die Entlastung des Kassiers Matthias Theissen vor, die hierzu ihr 
einstimmiges Votum zollten. 
 
  zu TOP 5: Zur Ergänzungswahl beriefen die Anwesenden den EV Alfons Finkernagel zum Wahlleiter. 
Dieser bedankte zuerst bei dem scheidenden HV-Vors. für die erbrachte Arbeit, erinnerte auch an die erheb-
liche Mehrarbeit in seiner Amtszeit zu den Highlight: dem 100jährigen Bestehen des Club´s sowie der 
Aktion „Rasse des Jahres“. Für die wieder zu besetzenden Posten wurden je ein Kandidat bzw. Wiederwahl 
vorgeschlagen und von den Wählern mit je einstimmigem Vertrauen bedacht: 
                   1. HV-Vorsitzender: Bernd Fritsch, Storkow 
                   2. HV-Vorsitzender: Karl-Heinz Spillmann, Gelnhausen-Hailer 
                   Schriftführer:             Franz Ries, Hebertsfelden 
                   Zuchtwart:                 Claus Berger, Rattenkirchen 
  Der Wahleiter wünschte der neugewählten Vorstandschaft „Alles Gute“ und übergab die Versammlungs-
führung an den neuen Vors. Bernd Fritsch. Seine erste Amtshandlung war, den Anwesenden sein Ansinnen  
zu unterbreiten, dem zurückgetretenen 1.Vors. Xaver Wintersberger den Ehrenvorsitz anzutragen, wozu 
einstimmiges Votum erfolgte. 2.Vors. K.-H. Spillmann sprach in seiner Laudatio an Xaver Wintersberger 
Dank für seine 13jährige, mit viel Herzblut und Umsicht erbrachte Vereinsführung sowie seiner großen 
Liebe zu unseren Maltesertauben aus. Die 2 größten Ereignisse in seiner Amtszeit dürften ihm auch manche 
schlaflose Nacht beschert haben. Mit den besten Wünschen an seine Frau Marianne und an ihn überreichte 
er, unter Beifall,  als sichtbares Zeichen die Ernennungsurkunde  sowie ein Malteserglasbild. 
 
  zu TOP 6: Dem Vorschlag der Gr. Süd, die HSS 2016 der RBES in Ried/OÖ anzuschließen stimmten die 
Anwesenden zu. Gr. Vors. F. Mitterer erläuterte dazu die Vorbereitungen der österreichischen Zfr. unter der 
Leitung von August Heftberger. Eine SS werde der VDT-Schau 2016 in Erfurt vom 25.-27.Nov. 
angeschlossen. Die Gr. Ost führe ihre GSS in Hainichen und die Gr. West ihre GSS in Michelstadt je am 
19.+20.Nov. 2016 durch. Im Jahre 2017 werde die HSS der VDT-Schau vom 01.-03.Dez.auf der Leipziger 
Messe angegliedert, wozu die PR Kreutmair und Kunert die Bewertung unserer Malteser vornehmen sollen.  
 
  zu TOP 7: Unserem Zfr. Gunter Hillig wurde der Wunsch vom Vors. angetragen, die ST 2017 wiederum 
auszurichten. Der Angesprochene erklärte sich bereit, die Vorbereitungen für ein Tagungswochenende vom 
23.-25.Juni 2017 in Waschleite/Erzgebirge zu treffen. Im Jahr 2018 bemühe sich die Gruppe Süd das 
Sommerereignis zu organisieren, sagte deren Vors. Mitterer zu. Zfr. Jaroslav Pokorny möchte diese Aufgabe 
für das Jahr 2020 in seiner tschechischen Heimat übernehmen. 
 
  zu TOP 8: zu dem Punkt 8. Verschiedenes, Anträge und Wünsche lagen keine Eingaben vor.  
 
  Traditionsgemäß ergreife an dieser Stelle 2.HV-Vorsitzende das Schlusswort. K.-H. Spillmann sprach 
seinen Wunsch an den neuen Vors. Bernd Fritsch zu einer erfolgreichen Vereinsführung aus, dankte ferner 
dem Ausrichter dieses Treffens und entbot allen Gekommenen eine unfallfreie Heimreise. 
 
Ende: 12Uhr15 
 
 
Verfasser:                                                                          HV-Vorsitzender 
 
 
Franz Ries                                                                         Bernd Fritsch 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


